

希 望

令和3年度 第7号
発行 令和3年10月1日
亀岡市立曾我部小学校

天高く、馬肥ゆる秋！！

朝夕の気温がやや低く、過ごしやすいと感じる日々が増えてきました。空を眺めると、真っ青で透き通ったように見える日や小さな雲がひしめき合っているうろこ雲（いわし雲）の日など、秋を代表する空が、美しく見えてきました。

コロナ禍の緊急事態宣言が解除され、普段の生活が少しずつ回復されていくのを望むところではありますが、第6波の襲来が気になるときでもあります。学校生活における学習や活動、行事等については、感染防止の取組徹底を継続しながらも、できることを進めていくように考えています。

しかしながら、子どもたちの様子を見てみると、マスクを着用していても大きな声を出す場面、ソーシャルディスタンスが守られず1m以内に固まってしまう場面などが見られ、指導をしている状況です。学校生活を楽しく送りたいと強く感じるのは重々理解できるのですが、「自分を守り、相手を守る」という意識をもって約束事を遵守するのが大切です。ラグビーで言う「One for All, All for One」とよく似ているのではないのでしょうか。

10月となり、修学旅行(10/14・15)や体育発表会(10/30)に向けての様々な取組がスタートします。ただ楽しむだけではなく、目標をしっかりとって取り組み、自分の力を大いに伸ばしてほしいものです。さらに、大きな成果や思い出がたくさん残るよう、誠心誠意がんばることを願っています。

さて、全国学力・学習状況調査の結果から、今の小学生に必要とされる課題が報告されました。

特に国語科においては、「**文章読解力や文章構成力を身に付けて、表現力(書く力、発言力)を高める**」ことが求められています。また、算数科においては、「**データ活用能力(グラフ読解力)を身に付けて、算数的な思考判断を正確に伝える表現力を高める**」ことが求められています。両教科ともに「**表現力**」の向上が指摘されており、その改善方法として**文章に親しむこと**「**本を読む、新聞を読む**」ことが挙げられています。本は小説(物語)以上に説明的文書がよいと言われ、新聞も説明的文書に該当すると思います。「**来たる!読書の秋!**」ぜひ、書物に親しむ時間を増やすよう務めていただけたら、大変うれしく思います。学校でも、これから始まる学習单元の中で、力を伸ばすよう指導していきますので、ご家庭でもよろしく願います。

校長 鳩 崎 仁

10月の行事予定					【11月の主な予定】	
1	金	体重測定・視力測定(低)	17	日	1日(月)	代休日
2	土		18	月	2日(火)	体重測定(高)
3	日		19	火	4日(木)	体重測定(低)クラブ
4	月	体重測定・視力測定(高)	20	水	5日(金)	短縮4 就学時健診
5	火	スクールカウンセラー来校	21	木	7日(日)	PTA廃品回収
6	水	フッ化物洗口	22	金	9日(火)	交通安全教室(高)
7	木	クラブ⑦	23	土	10日(水)	短縮4
8	金		24	日		※市の研究会のため
9	土		25	月	11日(木)	水曜校時(5校時授業) 全学年14:40下校 ※校内研究会のため
10	日		26	火	16日(火)	授業参観 SC来校
11	月		27	水	18日(木)	クラブ
12	火		28	木	20日(土)	京都丹波キッズふれあい 駅伝→中止
13	水	フッ化物洗口	29	金	25日(木)	委員会
14	木	修学旅行1日目	30	土		
15	金	修学旅行2日目	31	日		
16	土					※10月から、フッ化物洗口・歯磨きを再開します。

***** 体育発表会について *****

10月30日(土)に実施した 場合	<体育発表会>実施 <日時> 10月30日(土)8:50~11:20 <u>一斉下校11:20</u> <代休日> 11月1日(月) ※10/31(日)は休み
10月30日(土)に実施 できなかった 場合	※30日(土)休日 ※31日(日)実施 1日(月)は代休日 11/2日(火)通常どおり登校・通常下校 ※給食あり
10月31日(日)に実施 できなかった 場合	※11/1日(月)5校時授業 <u>いつも通り登校</u> <u>お弁当が必要です。</u> 全学年 14:55下校 ※2日(火) 体育発表会 通常どおり登校 通常授業 ※給食あり 1・3年 14:55下校 2・4~6年 15:40下校



※参観は保護者の皆様とご家族に限らせていただきます。
 ※密集を避けるため、児童及び保護者テントは設けません。熱中症対策を十分にとってご参観ください。
 ※受付を設けています。ご記名と手指の消毒、検温にご協力をお願いします。
 ※10月22日(金)にプログラムを配布します。

e-ネット安心講座~情報モラル学習~

e-ネットキャラバンの斎藤さんをお招きし、3年生以上の児童にタブレットやスマートフォンなどの正しい使い方について、お話をいただきました。感想の中では、「ネットは便利だけど、正しく使わないと危険だということがわかりました。」との発言もありました。今後、タブレットを持ち帰り、家庭での使用も始まります。ルールを守って、ネットトラブル等に巻き込まれないよう、正しい使い方を身に付けてほしいと思います。



芸術の秋

9月から、どの学年でも、絵画の学習に取り組んでいます。お話の絵や建物、自画像、虫などを描いています。お話の絵では、お話を聞き、描きたい場面を想像して絵に表したり、建物や自画像などの絵では、細かいところまでよく見て、表現したりと熱心に取り組んでいます。また、描く場所や物を写真撮影し、見にくいところを拡大してチェックするなど、タブレットを活用している学年もありました。



teamsの練習~タブレット学習より~

自分のタブレットで、パスワードを入力してログインする練習をどの学年も終わりました。次は「Microsoft teams」を使って、絵や文字を使って投稿したり、会議に参加して、リアクションをしたりするなど、一人でもタブレットを使った学習ができるように取組を進めているところです。会議で全員の顔が画面に映った時には「わあ〜。」と歓声を上げていました。
 ※亀岡市みらい教育リサーチセンターから、月に2,3回、ICT支援員の北村先生(右写真の中央)に、わからないことを教えていただいています。





第2学期の主な行事等 ※変更含む

月 日	行 事 等	下 校
9月18日(土)	体育発表会 ※10/30(土)に延期	
10月1日(金)	市陸上運動交歓記録会→校内記録会に変更	通常通り
10月14日(木)・15日(金)	修学旅行	後日、お知らせします。
10月19日(火)	南桑中学校説明会	後日、お知らせします。
10月30日(土)	体育発表会 ※11/1(月)代休日	一斉下校 11:20
11月5日(金)	就学時健診 短縮4校時	一斉下校 13:10
11月7日(日)	PTA廃品回収日	
11月13日(土)	市小学生駅伝(持久走)大会→持久走校内記録会に変更	
11月16日(火)	授業参観日	通常通り
12月1日(水)	授業参観日	通常通り
12月21日(火)	給食最終日	一斉下校 13:10
12月22日(水)	地域班会、下校指導(教員が引率します。)	地域下校 11:50
12月24日(金)	第2学期終業式	一斉下校 11:20
12月28日(火) ~1月4日(火)	学校の活動を停止する日(学校閉鎖日)	

※現時点での予定です。新型コロナウイルス感染症の拡大状況により、中止・変更する場合があります。ご了承ください。